
CDQ 04/03/21   Page 1 sur 6 

 

 
 

 

CONSEIL DE QUARTIER Ouest des pentes 

Compte rendu de la réunion du Jeudi 4 Mars 2021 

À 18h30 en visio conférence 

Version 1 

 

Présent(e)s : Liste communiquée par la Mairie (Impossible de faire l’état des présents, comptage 
de 18 participations)   

Excusé(e) : 0 

Présidence du Conseil de Quartier : Dominique Dalin & Didier Labbe 
Secrétaire : Anne-Marie Neulat  

Elu référent : Benoît SCIBERRAS   -   

Elus présents : Benoît SCIBERRAS - Jean-Christian MORIN – Laurence HUGUES 

Réunion mensuelle : le 1er jeudi du mois à 18h30 (lieu à préciser à chaque réunion)  

 

Jeudi 4 mars 2021 à 18h30 par visioconférence 

Ordre du jour: 

 

1. Information sur l’avancement du projet APICQ (10 minutes) 

2. Retours sur la réunion mairie/conseils de quartiers du 23 février : Feuille de route, charte du 

conseil de quartier, assemblée générale. (20 minutes) 

3. Retours sur le « rendez-vous citoyen » du 22 février : Politique de stationnement, Plantations 

arbres (20 minutes) 

4. Retours sur la réunion du 12 février avec les 2 autres conseils de quartiers. (10 minutes)  

5. Questions diverses : (20 minutes) 

. Circulation quai Saint-Vincent. 

. Travaux du collège Truffaut. Questions sur l’occupation des locaux à l’issue de l’opération de 

réhabilitation. 

- Projet du jardin des Chartreux : quel est le niveau de décision du CDQ, de la mairie 

d'arrondissement, mairie centrale ?  

. Déploiement de la 5G à Lyon. 

. Proposition de prévoir une « canisette » dans la friche du Bon Pasteur à l’angle rue du bon pasteur/ 

montée Allouche pour éviter que le trottoir ne soit un « crottoir ». 

 
 

Dominique DALIN et Didier LABBE 
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Remarques : 

CDQ= Conseil De Quartier  

APICQ= Appel à Projets en faveur des Initiatives des Conseils de Quartier  

MIF = Micro Implantation Florale 

DEV = Direction des Espaces Verts  

 

 

1. Information sur l’avancement du projet APICQ « qu’elle est verte ma colline » :  

 
 

- Dépôt du dossier le 25 janvier, questions sur le dossier à remettre le 12 février   

- Jury le 25 février à la Marie centrale : très bonne présentation du dossier « Qu’elle est 

verte ma colline » par Laure Caquot au nom du CDQ. 

- Périmètre du projet : Lyon 1er : végétalisation du quartier des Pentes Ouest, de la place 

Morel au jardin des Chartreux. 

- L’idée retenue est un projet utilisant la végétalisation comme point d’animation du 

quartier. 

- Compte tenu des contraintes imposées par les conditions sanitaires en cours sur l’espace 

public, la journée d’animation APICQ prévue sur l’esplanade Rouville début juin sera 

différée à cet automne.  

- Le "guide pratique" de végétalisation prévu pour les habitants du 1er avec des adresses 

utiles, des conseils, des noms d'associations sera fait. Ce guide a vocation à être 

conservé et utilisé à long terme. 

- Il est signalé par Didier et Dominique que les 2 autres conseils de quartier sont d’accord 

pour travailler à la réalisation de ce guide.  

- Un projet de mur végétalisé doit être réalisé place Morel dans cet APICQ : une rencontre 

avec la Direction des Espaces Verts est prévue le 5 mars.  

- Le budget pour un dossier APICQ est de 5K€ Ce budget doit couvrir : la communication 

de l’évènement, l’impression du guide pratique, l’animation de la journée avec ballades 

et présentation aux habitants des différents projets. 

- La partie « festive » de cet APICQ sera prise en charge par la Mairie 1er  

- Equipe projet de volontaires, en coordination avec Didier Labbe et Dominique Dalin : 

Laure Caquot, Christine Leprince, Anne-Marie Neulat. Toutes les bonnes volontés sont 

les bienvenues ! 

 

 

2. Retours sur la réunion mairie/conseils de quartiers du 23 février : Feuille de route, 

charte du conseil de quartier, assemblée générale.  

 

- Préparation de l’assemblée générale du 30 mars par les 3 Conseils de Quartier du 1er  

- Courant mars, chaque CDQ doit préparer sa feuille de route.  

- Une réunion est prévue le 15 mars avec la Mairie du 1er (à valider par MLaure Bornet) 

- Ci-joint en annexe une synthèse des différentes propositions réalisées au cours de 

« diagnostics en marchant » durant le confinement :  l’objectif étant de végétaliser et 

embellir l’axe place Morel-Jardin des Chartreux. Cette liste peut servir de base à une 

« feuille de route » du CDQ Ouest des pentes, en complétant par des projets pour la 

Martinière- quai St Vincent    
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- Charte du conseil de quartier : elle doit être transmise pour être relue, modifiée et validée 

par 2 personnes référentes. Emilie Serrau à la Mairie est en charge de ce document.  

- 30 mars 2021 : assemblée générale pour faire les bilans, valider les feuille de route et 

faire le renouvellement du CDQ : président, vice-président, secrétaire. Merci aux 

personnes volontaires pour prendre la suite de se déclarer.  

- Suite à la remarque de Guillaume Potiter de savoir comment se former à la prise de 

parole et à la gestion de projet, L.Hugues informe le CDQ que des modules de formation 

sont disponibles sous PowerPoint pour améliorer la représentativité des personnes qui 

le souhaitent au sein de ce CDQ.  La ville va lancer une campagne pour le recrutement 

des CDQ. 

 

 

3. Retours sur le « rendez-vous citoyen » du 22 février :  

Politique de stationnement 

- Le compte rendu du « Rendez-vous Citoyen lundi 22 février » à la Mairie du 1er a été 

mis en ligne  https://youtu.be/rTaKpWi2Kec 

- Analyse de l’offre et de la demande de parking sur le 1er : L’offre et la demande semblent 

équilibrées.  

o 1800 places payantes 
o 1300 places gratuites  
o    997 places LPA  

- 58% des place en tarif règlementé (idem Lyon), mais avec une « poche » majoritaire de 

gratuité sur les Chartreux = Problème important entre 8h et 18h. Liée aux « pendulaires » 

qui profitent de la gratuité du stationnement. 

- La demande de rendre payant cette zone a été transmise sous forme de question écrite 

au conseil d’arrondissement qui se tiendra le 10 mars : Dominique Dalin représentera le 

CDQ 

 

- Plantations arbres : rappel du projet initial : plantation de 1000 arbres dans le 1er 

- 60 arbres ont été plantés rue des fantasques, ainsi que 600 plants d’arbres très 

diversifiés. 

- Des arbres seront également plantés sur le talus de la Place Morel / rue des Chartreux  

- Laurence Hugues rappelle que ces plantations font partie d’un plan pluri annuel 

d’investissement, pour le boulevard comme pour le jardin des Chartreux, que le 1er 

arrondissement est très « dense » pour permettre une diversification des essences 

d’arbres. Avec le changement climatique en cours, il convient de modifier les essences 

plantées. 700 arbres ont déjà été planté.  

- Place St Vincent : le CDQ regrette que cet emplacement ne soit pas plus arboré. 

- Boulevard de la Croix Rousse : aucune rénovation n’a eu lieu depuis les années 80. Il y 

a environ 4 ans, une étude avait été faite sur ces arbres. Difficile de savoir si le projet de 

l’ancienne municipalité sera repris. Mr Morin conseille de regarder la page Facebook de 

la Métropole. 

4. Retours sur la réunion du 12 février avec les 2 autres conseils de quartiers.  

- Accord pour une réunion par trimestre entre les 3 conseils de quartier, en présence des 

élus référents.   

- Accord pour monter des projets APICQ ensemble : 

https://mairie1.lyon.fr/actualite/democratie-participative/rendez-vous-citoyen-lundi-22-fevrier-18h30
https://youtu.be/rTaKpWi2Kec?fbclid=IwAR2IfS7uLDj6y9UKjJjK9lPRljJBNqbYzh4kFBGcLx67tdIpNn533R52abs
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o Créer un évènement dans l’amphithéâtre des 3 Gaules quand la situation 

sanitaire le permettra (actuellement tout rassemblement est limité à 6 personnes) 

L’idée générale est de rendre visible les CDQ  

- Laurence Hugues : Il existe un projet de rendre cet amphithéâtre plus vivant, mais la 

sécurisation et des sorties de secours par ex doivent être mises en place. 

o Dépôt d’un APICQ sur une convention citoyenne de concertation sur le projet de 

réhabilitation de l’école des beaux-arts. Cette école reste dans le périmètre de la 

ville, et son évolution fera partie du programme pluri annuel d’investissements. 

- Lavoir Public : La mairie du 1er arrondissement souhaite mettre à disposition par 

l'intermédiaire d'une convention d'occupation temporaire, le Lavoir Public, équipement 

de proximité. 

o D'un grand intérêt patrimonial, l'ensemble immobilier construit en 1934, situé à 

l'angle de l'impasse Flesselles et du passage prunelle, est composé d'un lavoir, 

objet de cet appel à projet, déployant une superficie totale de 153m2. 

o Les projets doivent promouvoir des valeurs sociales fortes et s’inscrire dans les 
secteurs de la solidarité, de la culture, et de la transition écologique. 

o Peuvent être éligibles tout type de structures s’inscrivant dans une démarche 
sociale et solidaire. Il est précisé que plusieurs bénéficiaires pourraient être 
retenus si les projets soumis s’inscrivent dans la commande de l’appel à projet et 
compatibles entre eux. 

o La date limite pour envoyer le dossier de candidature est fixée au 16/04/2021 

o Denis Lang fait part de son courrier adressé à la Mairie et relatif à l’appel à projet 

pour l’occupation du Lavoir public, situé impasse Flesselles : Intérêt patrimonial 

de cet ensemble et nécessité de son maintien en l’état  

 

 

 

5. Questions diverses :  

- Circulation quai Saint-Vincent : le collectif de la Martinière remercie JC Morin pour son 

écoute et son implication lors d’une réunion positive avec les habitants. Ce rendez- vous 

pris entre JC. Morin et le collectif de La Martinière a permis d’apporter des réponses plus 

précises.  

 

- Nouveau dispositif de circulation sur la rue H. Flandrin proposé par JC Morin (voir plan 

en annexe). Ce dispositif est un aménagement tactique, réalisé avec un crédit 2019, 

visant à couper la circulation parasite dans une rue qui n’a pas de trottoir. Ce dispositif 

sera présenté aux habitants.  

Le CDQ demande une vue d’ensemble plus « globale » des projets de changement de 

circulation. JC Morin rappelle que globalement la municipalité a comme objectif de 

réduire la circulation de passage Nord-Sud et Est-Ouest dans la presqu’ile, pour ne 

garder que des dessertes locales, et vise une piétonisation de la presqu’ile. 

 

- Des craintes sont également mentionnées concernant les nuisances nocturnes. JC.Morin 

informe que les signalements pour tapage nocturne ont augmentés auprès des Services 

de police, alors que nous sommes en période de couvre-feu dès 18h et que les bars sont 

fermés. Cela montre que le bruit a baissé, et que l’exaspération des habitants augmente. 

Le discours des professionnels semble très responsabilisant.  
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- JC Morin demande à ce que les différentes remarques soient remontées rapidement de 

manière à ce que le projet puisse être modifié avant la concertation avec les riverains. 

 

 

 

- Projet du jardin des Chartreux : la rénovation de ce jardin, comme celui du parc Sutter, 

est inscrite aux engagements de la ville et pilotée par la ville. Le processus est long : vote 

du budget, étude de la DEV (Direction des espaces verts), du Patrimoine des Bâtiments 

de France, appels des marchés par la Ville, et travaux.  

 
- Proposition de prévoir une « canisette » dans la friche du Bon Pasteur à l’angle rue du 

bon pasteur/ montée Allouche pour garder le trottoir propre.  

La métropole refuse désormais ce type d’installation, et propose des modules de 

formation aux propriétaires de chien, ainsi qu’un guide du chien en ville. Il est toutefois 

demandé de rappeler le montant des amendes de ce type d’incivilité à proximité du lieu. 

 
 

Prochaine réunion :  

 

ANNEXE : 

- Plan rue H. Flandrin 

- APICQ « qu’elle est verte ma colline » : synthèse des propositions axe place Morel- 

Jardin des Chartreux 

 

--------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



CDQ 04/03/21   Page 6 sur 6 

 

 

 


